



IV^{ème} Dimanche de PÂQUES le 21 avril 2024 - Cycle B



61^{ème} Journée Mondiale de Prière pour les Vocations
**DEVISE: “Qu’il me soit fait selon ta volonté. Tous disciples,
tous missionnaires”**

DONNER LA VIE



AMBIENCE

C'est la Pâque, un temps marqué par le sens de la vie pleine, une vie donnée du début à la fin. Jésus maintient avec nous une relation singulière. Notre foi n'est pas une affirmation théorique, elle est une expérience de relation personnelle avec Lui.

La Liturgie d'aujourd'hui décrit cette relation avec deux images: Jésus est la Pierre d'angle et Jésus est notre Bon Pasteur. Il est le compagnon fidèle qui ne nous abandonne pas. C'est un moment opportun pour nous rappeler de notre vocation, celle que, chaque jour, désire ressembler au Seigneur de la Vie et s'affirmer en Lui.

Désirant faire ta volonté, nous marchons et nous renouvelons notre regard, celui des yeux et celui du cœur. Avec Toi nous sommes plus et meilleurs.

CHANT. MON BON BERGER - Collège Majeur Kentenich

<https://youtu.be/aGX6bKTRXVc?feature=shared>

EVANGILE – Jean 10, 11 – 18

« Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. Le berger mercenaire n'est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : s'il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s'enfuit ; le loup s'en empare et les disperse. Ce berger n'est qu'un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui. Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur. Voici pourquoi le Père m'aime : parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau. Nul ne peut me l'enlever : je la donne de moi-même. J'ai le pouvoir de la donner, j'ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau : voilà le commandement que j'ai reçu de mon Père. »

Pour approfondir le texte (*Marie-Noëlle THABUT*)

Dans la première lecture, Luc prend soin de préciser que Pierre était rempli de l'Esprit Saint quand il fit cette déclaration solennelle devant le Sanhédrin. Cela veut dire premièrement, que ce que dit Pierre est particulièrement important, deuxièmement, qu'il y faut un certain courage ! Rien ni personne n'a plus jamais pu faire taire les témoins du Christ. Et cela grâce à la force de l'Esprit Saint. « Son Nom, donné aux hommes, est le seul qui puisse nous sauver » : « Chrétiens », nous portons le nom même du Christ, son Nom nous est confié ; d'où notre responsabilité d'annoncer le salut.

Ce psaume 117 (118) est souvent retenu par la Liturgie pendant le Temps Pascal, mais par chance, aujourd'hui, nous lisons le premier et le dernier des versets, ils sont identiques: «Rendez grâce au SEIGNEUR: Il est bon ! Eternel est son amour !». Un Dieu d'amour, un Dieu fidèle: il fallait bien la Révélation pour qu'on puisse oser penser une chose pareille!

Jean dans sa première lettre nous donne le sens de l'expression « connaître le Père » chez Saint Jean ; c'est le reconnaître comme notre Père, plein de tendresse et de miséricorde, comme disait déjà l'Ancien Testament. A ceux qui ne le connaissent pas encore, c'est-à-dire qui ne voient pas encre en lui leur Père, il nous appartient de le révéler par notre parole et par nos actes. Alors, quand le Fils de Dieu paraîtra, l'humanité tout entière sera transformée à son image. Oui, vraiment, il est grand, l'amour dont le Père nous a comblés !

Jean a retenu avec soin toutes les phrases de son maître qui disaient sa détermination à donner sa vie pour son troupeau : « Je donne ma vie... Personne n'a pu me l'enlever : je la donne de moi-même. » (Jn 10, 18). Jean souligne ici la liberté de Jésus ; la liberté n'est-elle pas le premier attribut d'un roi ? ? Voilà bien, nous dit Jean, le roi que l'on attendait, non pas le roi que nous présentent les magazines, mais celui qui sera prêt à tout pour sauver son peuple. Décidément, les vues de Dieu ne sont pas les nôtres ! Jean le notera encore au moment de l'arrestation de Jésus « Jésus, sachant tout ce qui allait lui arriver » ; Jn 18, 4) et, au sein même du récit de la Passion, il note l'attitude souverainement libre de Jésus (19, 28). Il y aura un seul troupeau et un seul pasteur. Cet horizon est loin d'être atteint, nous ne le savons que trop. Il ne l'était pas non plus lorsque Jean a écrit son évangile et pourtant, il a osé l'affirmer. Depuis la Résurrection, il sait que plus rien ne pourra empêcher ces promesses de Jésus de s'accomplir.

Pistes pour la prière

1. Rappelle-toi de ton appel. Comment l'actualises-tu maintenant?
2. Jésus continue d'être le référant dans ta vie, la pierre d'angle?
3. Qu'est-ce que la figure du Bon Pasteur te suggère aujourd'hui ?
Quelle traduction en ferais-tu pour les jeunes d'aujourd'hui ?



MUSIQUE AMBIÉNTAL . LUDOVICO EINAUDI - STELLA DEL MATTINO

<https://youtu.be/ZWKwQ2gBRc0?feature=shared>

DES OREILLES ATTENTIVES

Apprends-moi à écouter
Chaque jour à écouter.
C' est ainsi que
ma réponse se forge.
Dés l'aube au soir,
je syntonise avec la vie,
qu'avec de manières
différentes et avec de
différents langages,
elle me fait savoir que
la vie se pétrit dans
les petits détails.
T'écouter très proche,
dans mon intérieur.
T'écouter dans la proximité :
ma communauté, mon groupe,
ma famille, mes amis,
et tous les autres.
T'écouter dans la distance :
d'autres terres, d'autres lieux,
d'autres cultures,
d'autres formes.
T'écouter dans la Mère Terre
et dans ses créatures,

les levés et les couchés de soleil.
T'écouter dans l'oubli,
dans ceux qui existent aussi,
mais que personne
ne pense à eux .
T'écouter dans la tendresse,
dans le bienfait.
T'écouter dans la difficulté,
dans le non sens,
dans l'obscurité.
Que ce qui j'ai écouté,
m'interroge et m'invite,
à répondre,
à accueillir,
à générer des possibilités,
à découvrir les talents.
Ecouter ton appel
différent chaque jour
et aller de l'avant,
étant fruit et témoin,
de ton amour qui m'appelle,
me convoque et m'envie.
Que ta volonté soit faite
chaque jour.

CHANT. BON BERGER | CRISTÓBAL FONES, SJ

<https://youtu.be/O163u0kNDxs?feature=shared>

MON BON BERGER - IXCÍ

<https://youtu.be/GgnZMIqnpVM?feature=shared>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - SARAGOSSE (Espagne)

www.chcsa.org

